

## **Discours de Monsieur le Maire devant le Monument aux Morts**

*« Mesdames et Messieurs, Chères concitoyennes, chers concitoyens, chers enfants, Aujourd'hui, en ce 14 juillet 2025, nous nous retrouvons avec fierté pour commémorer la Fête nationale, instaurée par la loi en 1880. Cette date n'a pas été choisie au hasard. Elle fait référence au 14 juillet 1789, jour de la prise de la Bastille, symbole du soulèvement populaire contre l'absolutisme, mais aussi au 14 juillet 1790, jour de la Fête de la Fédération, symbole d'unité nationale.*

*De cet élan révolutionnaire sont nés la Déclaration des Droits de l'Homme et du Citoyen, et les valeurs fondamentales de notre République : Liberté, Égalité, Fraternité. Commémorer le 14 juillet, c'est rendre hommage à ces idéaux qui continuent de nous rassembler. C'est réaffirmer notre attachement à la République, à ses institutions, à son esprit démocratique. C'est aussi rappeler que ces valeurs doivent être défendues et transmises, car elles ne vont jamais de soi.*

*Aujourd'hui, nous devons faire preuve de vigilance. Le monde dans lequel nous vivons est marqué par des tensions, des conflits et des tentatives de remise en cause des principes démocratiques.*

*La guerre en Ukraine se poursuit, avec ses drames humains et ses conséquences géopolitiques. C'est une tragédie qui nous rappelle combien la paix, la souveraineté et la démocratie sont fragiles, et qu'il est de notre devoir de les défendre sans relâche.*

*Le conflit meurtrier au Proche-Orient, notamment entre Israël et les Palestiniens, réveille de profondes douleurs, alimente les divisions et provoque une immense détresse humaine. Face à cela, la France reste fidèle à son engagement pour une paix juste et durable, dans le respect du droit international et des droits de chacun.*

*Ces tragédies, si éloignées et pourtant si proches dans leurs répercussions, nous rappellent que les valeurs que nous célébrons aujourd'hui — liberté, égalité, fraternité — ont une portée universelle. Elles doivent continuer à guider notre engagement, ici et ailleurs.*

*En Europe, les récentes élections ont confirmé une montée des discours populistes et extrémistes. Derrière des promesses simples et séduisantes, se cachent souvent des projets contraires à l'esprit même de la République. Refusons les tentations du repli sur soi, les divisions, les oppositions stériles. Ne laissons pas certains remettre en cause l'indépendance de la justice, la liberté de la presse ou encore la dignité de toutes et tous.*

*Nous avons, élus comme citoyens, une responsabilité commune : celle de faire vivre nos valeurs, de préserver notre modèle démocratique, social, laïque, et d'en faire un horizon partagé, notamment pour notre jeunesse.*

*Aujourd'hui, ici réunis, notre présence est un signe fort. Elle exprime notre attachement à notre pays, à son histoire, et à ceux qui ont donné leur vie pour que la France demeure un pays libre.*

*Pensons à eux, à ces femmes et ces hommes, connus ou anonymes, tombés pour la liberté. En leur mémoire, soyons dignes et lucides. Continuons à croire en une République ouverte, solidaire, accueillante, et à agir pour qu'elle le reste.*

*Vive le 14 juillet !*

*Vive la République, une et indivisible !*

*Vive la Nation française, libre et fraternelle, au cœur d'une Europe unie et solidaire !*

*Et vive la France ! »*